

## Lutte contre le Sida, Bien des efforts restent à faire...

Compte Test - 2012-12-03 17:24:00 - Vu sur pharmacie.ma

Selon la direction de l'épidémiologie relevant du ministre de la Santé, 6 824 personnes vivent avec le VIH/Sida au Maroc. Un chiffre qui ne paraît pas très alarmant comparé au 30 millions d'habitants, mais lorsqu'on sait que l'année dernière 630 nouvelles personnes ont été infectées entre octobre 2011 et juin 2012, on commence à se rendre compte de la gravité de la situation. Pire encore, l'ONU-Sida a annoncé une augmentation de 37% des nouvelles infections, au Maroc, en 2011 par rapport à 2001.

Aziza Bennani, responsable du Programme de lutte contre le Sida auprès de la direction d'épidémiologie relevant du ministère déclare que «63% des porteurs du VIH sont en stade avancé de la maladie. Et selon nos estimations, le Maroc compterait pas moins de 29 000 personnes séropositives, dont 80% l'ignorent toujours. Autre point négatif, le Maroc est loin de réaliser l'objectif de l'ONU : Objectif zéro : zéro nouvelle infection au VIH, zéro discrimination et zéro décès dus au Sida, d'ici 2015. Et pour cause : la prévalence continue de faire défaut au Maroc. « Dans la région de l'Afrique du Nord et du Moyen-Orient, la courbe continue de progresser et le Maroc n'est pas épargné », annonce Nadia Bezaoui, présidente de l'Organisation panafricaine de lutte contre le Sida (OPALS Maroc).

Le manque d'informations dont disposent les jeunes est l'une des principales causes de l'augmentation du taux de prévalence au Maroc. «Lorsqu'ils ne trouvent personne pour les informer et les guider, les jeunes vont se renseigner sur internet. Cependant, ces informations ne sont pas toujours fiables et c'est comme cela que les jeunes tombent dans le piège et attrapent le virus», explique la présidente de l'OPALS Maroc.

Tout est donc question de prévention. Le ministère de la Santé en est également conscient. «Il faut institutionnaliser la prévention et en élargir la couverture à tous les niveaux, et surtout les populations les plus exposées. Pour cela, ONG, associations et société civile doivent participer», souligne Mme Bennani, qui ajoute que hormis la prévention, le dépistage et l'insuffisance des ressources humaines spécialisées représentent également d'importants obstacles, au niveau de la lutte contre le Sida.

Toutefois, malgré ces contraintes, le ministère a axé sa stratégie de lutte contre le Sida sur le dépistage. En juin 2012, il a organisé, pour la première fois, une campagne de dépistage à travers le Royaume, et ce dans les établissements de soins de santé de base. «Plus de 76 000 tests ont été réalisés en une semaine et malheureusement, nous avons découvert 198 cas positifs qui ont été immédiatement dirigés vers les centres de prise en charge», assure Aziza Bennani.